

# Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion CDU  
Frau Fischer  
Fischmarkt 1  
99084 Erfurt

**Drucksache 1835/23; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Spielplätze; öffentlich**

Journal-Nr.:

Sehr geehrte Frau Fischer,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

## **1. In welchem Turnus werden die Spielplätze kontrolliert und gereinigt?**

Das Garten- und Friedhofsamt prüft die Spielplätze als Spielplatzbetreiber in zwei verschiedenen Inspektionen. Die Spielplätze werden in regelmäßigen Kontrollen wöchentlich einer visuellen Inspektion unterzogen. Die Hauptinspektion nach DIN EN 1176 wird jährlich durchgeführt.

## **2. Worin besteht der Kontrollmechanismus, um sicherzustellen, dass keine gefährlichen Gegenstände im Spielsand enthalten sind?**

In der wöchentlichen visuellen Inspektion werden offensichtliche Gefahrenquellen, die durch Vandalismus, Witterungseinflüsse oder Abnutzung entstanden sind, durch geschultes Personal kontrolliert. Die Kontrolle umfasst die Spielgeräte, das Umfeld, das Mobiliar, die Beschilderung und Pflanzung sowie die Reinigung der gesamten Anlage und den Zustand der Einfriedung. Sollten hierbei Schäden oder Verunreinigungen festgestellt werden, wird unverzüglich der Spielplatzprüfer informiert und die Anlage gereinigt. Die Kontrollen und ggf. einzuleitenden Maßnahmen werden durch Prüfprotokolle dokumentiert. Zudem erfolgt regelmäßig eine Sichtkontrolle durch die Gärtnerinnen und Gärtner im Sand.

In der jährlichen Hauptinspektion nach DIN EN 1176 wird durch einen qualifizierten Spielplatzprüfer entsprechend den Vorschriften- und Regelwerk der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung (DGUV) die Sicherheit des Spielgerätes sichergestellt. Die Kontrolle beinhaltet die Wartung und Inspektion der Spielgeräte sowie Spielplatzböden. In dieser Prüfung werden zahlreiche Kontrollaspekte überprüft, beispielsweise erhalten die Sandflächen auf allen Spielplätzen eine Tiefenreinigung, Fundamente und Verbindungen der Spielgeräte werden geprüft. In Prüfberichten werden die festgestellten Mängel dokumentiert und eine Mängelbeseitigung veranlasst. Dies dient als Nachweis, dass der Spielplatzbetreiber seiner Verkehrssicherungspflicht nachgekommen ist.

**Seite 1 von 2**

### 3. Gibt es Pläne, den Einsatz von Streetworkern in den Sommermonaten an solchen Orten zu intensivieren?

Die Streetworker suchen im Rahmen der Szenepräsenz auch die Spielplätze in ihren Planungsräumen auf, wenn ihnen diese als beliebte Treffpunkte der Zielgruppe bekannt werden. In der Regel sind dort zu diesen Zeiten jedoch Eltern mit ihren Kindern oder Kinder anzutreffen. Aus fachlicher Sicht ist die Intensivierung des Einsatzes von Streetworkern in den Sommermonaten an solchen Orten nicht erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein